



SECRETARIO

Conservadores aliados históricos de gobiernos intervencionistas contra México: AMLO conmemora Batalla de Puebla.- El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la conmemoración del 161 Aniversario de la Batalla de Puebla. Al relatar el origen de ese acontecimiento, sostuvo que es fundamental conocer "nuestra fecunda historia", los numerosos actos de defensa de la nación y de heroísmo, así como el significado de la identidad nacional y de la idiosincrasia. Por parte del Gobierno de México, asistieron las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Ícela Rodríguez Velázquez; de Energía, Rocío Nahle García; de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez; de Educación, Leticia Ramírez Amaya; del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján y de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero; los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; de Marina, José Rafael Ojeda Durán; de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara y de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula. Portal, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001460nc.pdf

En el 161 aniversario de la Batalla de Puebla, AMLO destaca interminables ejemplos de heroísmo de los mexicanos.- Asiste el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar y el Gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García como invitados especiales. También asistieron como invitados especiales las titulares de Educación Pública, Leticia Ramírez, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheibaum, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, aso como los secretarios de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño; el de **Agricultura, Víctor Manuel Villalobos**, el de Defensa, Luis Crescencio Sandoval; Marina, Rafael Ojeda, y el gobernador de Puebla, Sergio Salomón, junto con su esposa.
<https://eldemocrata.com/en-el-161-aniversario-de-la-batalla-de-puebla-amlo-destaca-interminables-ejemplos-de-heroismo-de-los-mexicanos/>

No nos doblarán delincuentes: Navarro.- Sigue la lucha contra el coyotaje.- En otro orden de ideas, el gobernador Miguel Ángel Navarro informó que su administración está rompiendo todos los esquemas de intermediación. De la mano de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentaciones y de la oficina del secretario Víctor Villalobos, se sigue buscando dar a los productores de sorgo las mejores condiciones de comercialización. Esto a pesar de que actualmente el entorno internacional es complicado para este cultivo.
<https://meridiano.mx/2023/05/05/no-nos-doblaran-delincuentes-navarro/>





Precio del limón michoacano siguió subiendo pese al PACIC.- El Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) anunciado hace un año por el gobierno federal no tuvo ninguna influencia para los productores de limón de Michoacán, reconoció en entrevista el expresidente del Sistema Producto, Sergio Ramírez Castañeda. Señaló que el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, se reunió con todos los presidentes estatales del sistema para pedirles un control de precios, pero nunca se planteó una estrategia concreta para lograrlo, así que los precios siguieron dependiendo de factores como el clima, la temporada de cosecha y la competencia entre las entidades que más lo producen.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/precio-del-limon-michoacano-siguio-subiendo-pese-al-pacic-10019673.html>

Durazo no resolvió nada, apelan trigueros.- Desilusionados regresaron los líderes trigueros, de diferentes zonas productoras de Sonora, al no recibir del gobernador de Sonora, noticias que beneficiaran a productores que demandan 8 mil pesos por tonelada para los grupos 1 y 5. El presidente de los trigueros del valle de San Luis, Ricardo Martínez, declaró que además de que el ejecutivo estatal se reusó a informar los resultados de los trabajos con el **Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, tampoco dijo algo que ayudara en la demanda de los productores.

<https://diarionoticias.info/principales/durazo-no-resolvio-nada-apelan-trigueros/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

En mayo, cumplamos en tiempo y forma con la Declaración patrimonial y de intereses 2023.

#TodosDeclaramosGobMx #DeclaraNet2023

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1654705713820622850?cxt=HHwWhICzgY2F2fYtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

En mayo, cumplamos en tiempo y forma con la Declaración patrimonial y de intereses 2023.

#TodosDeclaramosGobMx #DeclaraNet2023

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1654686879046946816?cxt=HHwWgMC-geO80PYtAAAA

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Acompañamos a nuestro #Presidente @lopezobrador_ a la Conmemoración del 161 Aniversario de la #BatallaDePuebla, en la que el #EjércitoMexicano, comandado por #IgnacioZaragoza, derrotó a las tropas francesas. Un hecho que inspira la defensa de nuestra soberanía.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1654586566545756161?cxt=HHwWgsC-0ejtovYtAAAA>





SECRETARÍA

B203.- Comenzará distribución de flores ornamentales para atender demanda del 10 de mayo.- La floricultura nacional brinda a los productores mexicanos la oportunidad de emprender, diversificar ingresos y generar fuentes de empleo que van desde el desarrollo de variedades y producción, hasta la elaboración de arreglos florales, transportación y comercialización. **El Heraldo de México, 3/ El Valle, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000376nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000378nc.pdf

<https://www.voragine.com.mx/2023/05/05/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/529431/Comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo.html>

<https://hiptex.com.mx/noticias/42074/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo>

<https://expresionmexico.com/2023/05/05/distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.elvalle.com.mx/estado-de-mexico/story/44636/aumenta-actividad-en-florerias-previo-al-10-de-mayo>

<https://www.pendulonline.com/en-la-vispera-del-dia-de-las-madres-inicia-la-distribucion-de-flores-en-mercados-del-pais/>

<https://encuentrodemichoacan.com/la-transformacion-del-campo-iniciada-por-el-actual-gobierno-debe-continuar-suarez-carrera/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/05/garantizada-distribucion-de-flores-por-10-de-mayo/>

<https://www.notimx.mx/2023/05/la-transformacion-del-campo-iniciada.html>

<https://hojaderutadigital.mx/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/#:~:text=Productores%20de%20flores%20ornamentales%20del,de%20las%20Madres%2C%20informó%20la>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/comenzara-distribucion-flores-demanda-10-mayo>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://889noticias.mx/noticias/comenzara-la-distribucion-de-flores-en-los-mercados-del-pais-en-la-vispera-del-10-de-mayo/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13062591>

<https://hojaderutadigital.mx/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/comenzara-distribucion-flores-demanda-10-mayo>

<https://www.milenio.com/politica/comenzara-distribucion-flores-demanda-10-mayo-sader>

<https://889noticias.mx/noticias/comenzara-la-distribucion-de-flores-en-los-mercados-del-pais-en-la-vispera-del-10-de-mayo/>

<https://hojaderutadigital.mx/comenzara-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>

<https://lineapolitica.com/inicia-la-distribucion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-del-10-de-mayo/>





B202.- La transformación del campo iniciada por el actual gobierno debe continuar: Suárez Carrera.- El subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez Carrera, señaló que enfocar los apoyos a productores de pequeña y mediana escala con una orientación productiva y de entrega directa sin intermediarios y la transición agroecológica son elementos medulares en la política actual.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/la-transformacion-del-campo-iniciada-por-el-actual-gobierno-debe-continuar-suarez-carrera.htm>

<https://tintapublicanoticias.com/2023/05/05/la-transformacion-del-campo-iniciada-por-el-actual-gobierno-debe-continuar-suarez-carrera/>

B201.- Amplía Agricultura insumos permitidos para producción de alimentos orgánicos mexicano.- Con el propósito de fortalecer la producción de alimentos orgánicos y mantener actualizada la Ley de Productos Orgánicos (LPO), la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural amplió la Lista Nacional de sustancias permitidas, lo cual garantiza la integridad orgánica de los productos que llegan a los consumidores e impulsa la incursión de productores de pequeña escala a mercados internacionales.

<https://ntcd.mx/noticias-mexico-amplia-lista-insumos-permitidos-produccion-alimentos-organicos>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/amplia-agricultura-insumos-permitidos-para-produccion-de-alimentos-organicos-mexicano.htm>

<https://www.informaoriental.com.mx/nacional/amplia-agricultura-insumos-permitidos-para-produccion-de-alimentos-organicos-mexicano.htm>

<https://www.notimx.mx/2023/05/amplia-agricultura-insumos-permitidos.html>

SEGALMEX denuncia a firma que distribuye las baterías ofertadas en el extranjero.- Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX) se deslindó de la venta en Europa del Este de pilas con su logotipo y con la frase "Secretaría de Agricultura" y garantizó que tiene el "control absoluto" de las piezas. Reveló que desde julio del 2022 presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra la empresa Tempo el por las casi 25 mil cajas que se distribuyeron en supermercados de Polonia, Rusia, Lituania. **Milenio, 1 / Diario Basta, 1 / La Crónica, 7 / La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001380nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000517nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000952nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023002401nc.pdf

Te pareces tanto a mí / De política y cosas peores.- En efecto, su nepotismo se parece al de López Portillo; su modo caprichoso de ejercer el poder lo asemeja a Echeverría; los actos de corrupción que en su régimen se han visto dejan a la famosa estafa maestra en calidad de simple alumna. (¿Qué ha pasado con lo de **SEGALMEX**?). No; los de la 4T no son iguales. Son igualitos. Y si me apuran más, igualititos... El cuento que cierra hoy el telón de esta columna no es apto para ser leído por personas púdicas. **Reforma, 9 / Metro, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023002232nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023003156nc.pdf

<https://vanguardia.com.mx/opinion/te-pareces-tanto-a-mi-KB7542783>





Puebla vs. Oaxaca: ¿En dónde se prepara el mejor mole?.- Probablemente unos de los moles más famosos sean el poblano -debido a que por años se creyó que el mole fue creado en un convento de Puebla- y el oaxaqueño, donde es un platillo típico. México es un país rico en gastronomía y uno de los platillos que lo distingue es el mole, del cual hay al menos 50 tipos diferentes, según la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.radioformula.com.mx/estilo-de-vida/2023/5/5/puebla-vs-oaxaca-en-donde-se-prepara-el-mejor-mole-761060.html>

Urge solución a problemática de trigo y maíz. GM.- A mesa de diálogo urgente, con presencia de todos los actores de las cadenas de maíz y trigo, llamó la Diputada Federal por el Distrito 06 Cajeme, tras la permanencia de la problemática en el campo. La Secretaría de Desarrollo y la Secretaría de Hacienda, como cabezas del sector, y el Gobierno Estatal, deben convocar a gobiernos municipales, organizaciones de productores y empresarios, a reunirse para resolver de manera expedita el asunto.

<https://www.infocajeme.com/general/2023/05/urge-solucion-a-problematica-de-trigo-y-maiz-gm/>

Detienen producción de uva local.- La producción de uva en el valle de San Luis fue detenida, por situaciones en que se contraponía con la que se presentaba en Coachella, California, además que las exigencias para el producto en Estados Unidos son muy estrictas. Cabe señalar que el ingreso por las ventas de 288 mil toneladas de uva fruta, en Sonora, fueron de 8,638 millones de pesos en 2021. A nivel nacional, fueron 358,790 toneladas de uva en México, en 2022, según la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/campo/detienen-produccion-de-uva-local-10019939.html>

Presentan programa de producción de maíz amarillo sustentable.- Con objetivo de fortalecer la cadena de valor del maíz amarillo en México, la empresa Ingredion y el **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)** suscribieron un convenio de cooperación interinstitucional para implementar un proyecto piloto de producción de maíz amarillo bajo prácticas sustentables, aprovechando la investigación científica del CIMMYT y el impulso de Ingredion para fortalecer al campo mexicano.

<https://www.informador.mx/economia/Economia-de-Jalisco-Presentan-programa-de-produccion-de-maiz-amarillo-sustentable-20230504-0101.html>

Avala Comisión exhortar a la SEGALMEX a que establezca un precio de garantía para maíz y trigo: Fernando García.- Para establecer esquema de comercialización que permita a productores agrícolas recuperar sus inversiones y obtener ganancias justas, el diputado Jesús García (PT), propuso diseñar un esquema de precio de garantía para la leguminosa y el cereal, presentando un punto de acuerdo para que la **Secretaría de Agricultura**, por medio de **SEGALMEX** establezca 7 mil pesos por tonelada para maíz; y de 8 mil pesos para trigo panificable y cristalino.

<http://www.mipuntodevista.com.mx/avala-comision-exhortar-a-la-segalmex-a-que-establezca-un-precio-de-garantia-para-maiz-y-trigo-fernando-garcia/>





Geovanna Bañuelos gestiona acuerdo de cuota energética entre productores agrícolas y CFE.- En atención a las inquietudes de Alberto de Santiago y David Caldera, presidente y secretario, de la Asociación de Áreas Agrícolas y Pecuarias de Zacatecas, relativo a los altos costos de la cuota energética de los pozos agrícolas, la senadora Geovanna Bañuelos, coordinadora del Grupo Parlamentario del PT, se comprometió en reunirse con el director general de la CFE, Manuel Bartlett y gestionar diversas alternativas para atender dicha problemática. Dijo que respalda a productores afectados, que buscan presentar ante CFE, **Secretaría de Agricultura** y Conagua, llegar a acuerdos.

<https://zhn.com.mx/2023/05/05/geovanna-banuelos-gestiona-acuerdo-de-cuota-energetica-entre-productores-agricolas-y-cfe/>

Comercialización de trigo en Comondú.- El gobernador Víctor Castro, regresó este jueves al municipio de Comondú para sostener, junto con el titular de **SEGALMEX**, Leonel Cota, un encuentro de trabajo con productores de trigo del Valle de Santo Domingo, a quienes reiteró su intención de seguir empujando, juntos, hasta alcanzar una solución que satisfaga su demanda de tener un precio de mercado que sea superior al gasto de producción y que esta actividad les genere ganancias.

<https://elpueblotve.net/2023/05/05/acuerdan-precio-de-garantia-para-comercializacion-de-trigo-en-comondu/>

Van contra SEGALMEX: Fiscalía investiga la venta de pilas en Polonia.- La Fiscalía General de la República (FGR) ya investiga la venta de pilas de **SEGALMEX** en Polonia y países de Europa, informó la propia dependencia tras la publicación de reportajes periodísticos que dieron a conocer dichas operaciones comerciales. " **SEGALMEX** realizó la denuncia en julio 2022 ante la FGR, misma que está en investigación e integración", dijo **Seguridad Alimentaria Mexicana**.

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/5/van-contra-segalmex-fiscalia-investiga-la-venta-de-pilas-en-polonia-761118.html>

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/5/otro-escandalo-en-segalmex-venden-en-polonia-pilas-destinadas-mexicanos-en-pobreza-761040.html>

<https://vanguardia.com.mx/noticias/que-hacen-las-pilas-segalmex-de-venta-en-polonia-se-venden-en-43-pesos-pero-deberian-ser-para-los-mas-pobres-de-mexico-KD7533693>

<https://www.infobae.com/mexico/2023/05/05/segalmex-denuncio-ante-la-fgr-venta-de-pilas-con-su-sello-en-paises-de-europa/>

<https://la-lista.com/mexico/2023/05/05/segalmex-dice-que-desde-2022-denuncio-la-venta-de-sus-pilas-en-europa>

<https://www.milenio.com/politica/segalmex-denuncio-empresa-surtia-pilas-europa>

<https://almomento.mx/segalmex-pilas-con-su-marca-se-venden-en-polonia-en-43-pesos/>

<https://www.contramuro.com/hallan-pilas-segalmex-destinadas-a-pobres-en-venta-en-europa/>

<https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=281635&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292>

<https://headtopics.com/mx/las-pilas-segalmex-que-se-venden-en-polonia-fueron-denunciadas-ante-la-fgr-en-julio-38807285>

<https://headtopics.com/mx/las-pilas-segalmex-que-se-venden-en-polonia-fueron-denunciadas-ante-la-fgr-en-julio-38807285>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13062939>

<https://elpais.com/noticias/mexico/>

<https://diariosdecolima.com/pilas-con-su-marca-se-venden-en-polonia-en-43-pesos-aseguran-que-existe-denuncia-desde-2022/>





<https://www.paudal.com/2023/05/05/segalmex-denounced-before-the-fgr-the-sale-of-batteries-with-its-seal-in-european-countries/>
<https://elpipila.mx/detectan-en-mercados-de-europa-paquetes-de-pilas-con-marca-segalmex/>
<https://www.vocero.com.mx/?p=346134>
<https://lostubos.com/2023/05/05/reportan-circulan-en-europa-baterias-con-logotipo-de-segalmex/>
<https://www.sdpnoticias.com/internacional/segalmex-pilas-con-su-marca-se-venden-en-europa/>
<https://www.diarioevolucion.com.mx/pilas-segalmex-que-deberian-ser-para-zonas-marginadas-se-venden-en-europa/>
<https://vanguardia.com.mx/noticias/que-hacen-las-pilas-segalmex-de-venta-en-polonia-se-venden-en-43-pesos-pero-deberian-ser-para-los-mas-pobres-de-mexico-KD7533693>
<https://www.cydnoticias.mx/2023/05/05/pilas-segalmex-en-europa/>

SEGALMEX, emblema de corrupción.- Ignacio Valle, exdirector **SEGALMEX**, "¡Es un programa muy limpio y necesitamos que no sea manchado por malas interpretaciones!". El mayor símbolo de la corrupción del actual gobierno se llama: **SEGALMEX**. El desfalco multimillonario en "Seguridad Alimentaria Mexicana", durante la gestión de Ignacio Ovalle, no deja de crecer. De acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, el desvío supera los \$15 mil millones de pesos.

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/segalmex-emblema-de-corrupcion/421410>

'Dejen que se defienda y presente sus pruebas', dice la alcaldesa Leticia Herrera Ale sobre 'El Güino' Herrera.- En rueda de prensa ofrecida en su despacho, la alcaldesa Leticia Herrera dijo con respecto a su coordinador de gabinete, Ernesto "El Güino" Herrera, que como cualquier ciudadano se defenderá ante las instancias correspondientes de los señalamientos que existan en su contra. Herrera responderá ante una investigación federal por el caso de **SEGALMEX** y debido a convenios firmados entre una empresa de venta de leche en polvo su propiedad y Liconsa en 2020.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/dejen-que-se-defienda-y-presente-sus-pruebas-dice-la-alcaldesa-leticia-herrera-ale-sobre-el-guino-herrera.html>

AGRICULTURA

Financiera Rural acumuló adeudos por 8 mil mdp, argumenta Morena.- La reforma por la que se liquida la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, aprobada por el Congreso y publicada ya por el Presidente de la República en el Diario Oficial, es una de las 12 leyes que la oposición va a impugnar ante la Suprema Corte de Justicia, pero desde Morena se advirtió que no hay elementos para invalidarla, toda vez que no podía seguir operando con una deuda de 8 mil millones pesos a organismos internacionales debido a la corrupción con que se operó en sexenios pasados. Frente a los argumentos de senadores del PR1 y del PAN de que se dejará sin crédito a los campesinos, el senador morenista José Narro, recalcó que en la Financiera Rural, como se le conoce, todo era corrupción y se beneficiaba no a los productores del campo, sino a amigos y familiares de políticos y a asociaciones civiles que nada tenían que ver con el agro. **La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_06052023/06052023002385nc.pdf





PRD, el pilar de la izquierda mexicana.- No queremos cualquier triunfo, queremos un triunfo contundente con un partido que vuelva a ser el pilar de la izquierda mexicana, una izquierda congruente, fiel a sus principios para cerrarles la puerta a los falsos profetas", afirmó Alejandra del Moral, candidata por la coalición Va por el Estado de México. Más tarde, en Almoloya de Juárez, Del Moral señaló que "Morena es una plaga para el sector agropecuario, porque eliminaron 80% de la inversión federal para el campo mexiquense, destruyeron más de 20 programas de apoyo al campo, destruyeron el seguro para las actividades agropecuarias", detalló. **El Universal, 11**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001493nc.pdf

Buscan reforzar el comercio y sanidad en sector agropecuario mexiquense.- La Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso local aprobó por unanimidad reformas a disposiciones del Código Administrativo de la entidad para regular el fomento y desarrollo de las actividades agropecuarias, de acuicultura, pesquera, apicultura, agave y forestal que buscan propiciar el progreso e impulso a la sanidad, seguimiento y comercialización de los productos y subproductos del campo. **Portal, 4**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001490nc.pdf

Morena es la plaga que destruye el campo: Alejandra del Moral.- Productores del campo mexiquense cerraron filas con Alejandra del Moral, candidata de la coalición Va por el Estado de México, a quien recibieron con emoción a su llegada a la plaza ganadera San Bernabé, en Almoloya de Juárez. Ahí, la abanderada aliancista dijo que la misión el próximo 4 de junio es "ganarle a Morena la gubernatura del Estado de México, porque vencer a Morena es salvar a México, vamos a iniciar la defensa nacional desde el Estado de México". **Unomásuno, 18 / Diario Amanecer, 1 / La Tribuna, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000981nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000536nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000344nc.pdf

En aumento inversión y empleo: INEGI.- Mediante la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el Instituto estableció que el sector terciario, es decir, servicios y comercio, generó 229 mil 661 empleos, mientras que la ocupación en el sector primario, como es la agricultura y ganadería tuvo aumento de 251 mil 112 plazas nuevas de un mes a otro. **Diario Basta, 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000556nc.pdf

5 de Mayo impulsa la exportación de productos agrícolas.- El aguacate es el producto con mayor relevancia en esa celebración, porque es el ingrediente esencial para la preparación de guacamole, guarnición prácticamente obligatoria en esa fecha. De acuerdo con datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) y la startup agrícola ProducePay, tan solo este año, en la semana del 30 de enero se importaron más de 27 mil 400 toneladas de aguacate.
<https://thelogisticsworld.com/actualidad-logistica/5-de-mayo-impulsa-la-exportacion-de-productos-agricolas/>

Día de las madres: Flores costarán 10% más, precios se disparan.- Las flores se encuentran entre los regalos que más se acostumbra dar el 10 de mayo por el Día de las Madres, pero ve preparando tu





cartera porque tendrás que pagar 10% más este año. La Profeco recomienda tomar en cuenta que las flores son más económicas en mercados que venden al mayoreo. Mientras la inflación nacional fue de 6.2% en la primera mitad de abril, el precio de las plantas y flores subió en 10.4%, de acuerdo con la información más reciente del INEGI.

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/dia-de-las-madres-flores-costaran-10-mas-precios-se-disparan/>

APICULTURA

En un mes, Gobierno Municipal de Mazatlán ha rescatado más de 200 mil abejas.- A poco más de un mes que el Gobierno de Mazatlán a través de la Dirección de Ecología y Medio Ambiente anunciara el programa “Rescate, resguardo y reubicación de abejas”, se han rescatado más de 70 panales, que se traduce en la protección de más de 200 mil abejas. El apicultor Humberto Jiménez, a diario atiende un promedio de 3 a 5 reportes para reubicar unas 10 mil abejas por día.

<https://reaccioninformativa.com/2023/05/05/en-un-mes-gobierno-municipal-de-mazatlan-ha-rescatado-mas-de-200-mil-abejas/>

PESCA/ACUACULTURA

Mucho que hacer por la agenda azul.- Desde el 2015 los países de la comunidad internacional se organizaron para implementar diversas acciones enmarcadas en la Agenda 2030, la cual está integrada por 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 169 metas específicas. Este ODS impulsa medidas para prevenir y reducir la contaminación marina, evitar y minimizar la acidificación de los océanos, así como reglamentar la explotación pesquera, y frenar la pesca ilegal, entre otras metas. **El Sol de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023000871nc.pdf

Integran SEPADA, INAPESCA y ayuntamiento de Mulegé, subcomité de pesca y acuacultura.- En la más reciente reunión de trabajo del Subcomité Municipal de Pesca y Acuacultura del corredor Santa Rosalía-H. Mulegé, se alcanzaron importantes acuerdos a favor de las y los productores de esa región de la entidad, entre los que destaca la gestión de permisos para pesca de fomento para el aprovechamiento de langosta, esto con base en la opinión técnica positiva del Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (INAPESCA).

<https://www.diarioel Independiente.mx/2023/05/integran-sepada-inapesca-y-ayuntamiento-de-mulege-subcomite-de-pesca-y-acuacultura>

Solicitan SCPP de Puerto San Carlos mayor vigilancia ante robo de producto.- Integrantes de las Sociedades Cooperativas de Producción Pesquera (SCPP) de Puerto San Carlos, solicitaron el apoyo de **CONAPESCA** y FONMAR para realizar mayores recorridos de vigilancia en la zona de sus concesiones, ante la presencia de buzos que extraen la langosta capturada en las trampas propias de las cooperativas.





<https://tribunademexico.com/solicitan-puerto-san-carlos-vigilancia/>

ABASTO/PRECIOS

Precios de los alimentos suben por primera vez en un año, destaca la FAO.- Por primera vez en un año, los precios mundiales de los alimentos repuntaron levemente en abril, debido a un incremento en la cotización del azúcar, dijo el viernes la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). **La Jornada, 20**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=102482986>

Aguacate, más afectado por inflación que por el crimen organizado.- El aguacate poblano, no es rehén de la violencia y el crimen organizado a diferencia de otras entidades del país. En el estado de Puebla, el único problema al que se enfrentan los productores es a la inflación, pues ha provocado que disminuyan el uso de fertilizantes para evitar altos costos de producción y con ello, ha bajado el rendimiento.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/aguacate-mas-afectado-por-inflacion-que-por-el-crimen-organizado-10011786.html>

Alza en productos de la canasta básica 'dispara' inflación durante abril en Monterrey.- El alza en el precio de la tortilla de maíz, el limón, la papa, el aguacate y el frijol fueron detonantes para que las familias regiomontanas de menores ingresos enfrentaran una inflación anual de 6.81 por ciento. El periodo que comprende de abril 2022 al mes de abril del 2023 contempla no solo los de menos ingresos pues las familias promedio enfrentaron la inflación en el mismo lapso de un 5.80 por ciento, esto de acuerdo con el Centro de Investigaciones Económicas (CIE) de la facultad de Economía de la UANL.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/alza-en-productos-de-la-canasta-basica-dispara-inflacion-durante-abril-en-monterrey/ar-AA1aOqek>

Huevo y leche, entre los productos que subieron de precio en primer trimestre de 2023.- Al cumplirse un año de que se aplicara el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) hay alimentos y productos que registran precios mayores a los que tuvieron en mayo de 2022, mientras que solo siete presentaron reducciones, de acuerdo con un análisis de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). A pesar de que el gobierno hizo alianzas con los productores para bajar precios de una canasta de 24 productos alimenticios y artículos de higiene, los únicos productos que registraron una baja de precio fueron la cebolla, la manzana, la sopa de pasta, tortillas en tiendas de autoservicio, bistec de res, pollo entero y jabón de tocador.

<https://www.informador.mx/mexico/Canasta-basica-Huevo-y-leche-entre-los-productos-que-subieron-de-precio-a-pesar-de-acuerdo-contra-inflacion-20230505-0117.html>

Productos que subieron de precio pese a acuerdo antiinflación.- A un año de que se implementara el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), hay alimentos y productos que registran precios





mayores a mayo 2022, mientras solo 7 presentaron reducciones, de acuerdo con un análisis de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

<https://plazajuarez.mx/2023/05/05/inflacion/>

<https://newstral.com/es/article/es/1238084977/productos-que-subieron-de-precio-pese-a-acuerdo-antiinflaci%C3%B3n>

CONTINGENCIA

Productores de mango de Veracruz perdieron la mitad de la cosecha por frente frío - Por lo menos la mitad de la producción de mango manila se cayó el sábado pasado con rachas de viento que trajo el Frente Frío número 52, que es una pérdida total para los productores, informó el presidente del Consejo Estatal de Productores de Mango de Veracruz, Guillermo Palmeros Marín.

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/341693/productores-de-mango-de-veracruz-perdieron-la-mitad-de-la-cosecha-por-frente-fr-o.html>

<https://formato7.com/2023/05/05/productores-de-mango-de-veracruz-perdieron-la-mitad-de-la-cosecha-por-frente-frio/>

FERIAS/EXPOSICIONES

Expo Feria de la Piña Isla 2023. - Está muy cerca la edición 2024 de una de las festividades más esperadas en todo el Estado de Veracruz. Los platillos más representativos del municipio son: tamales, mole y chancletas.

<https://www.dondehayferia.com/expo-feria-de-la-pina-isla-2023>

COVID 19

Covid-19 OMS pone fin a emergencia efectos siguen en pobreza, depresión. - La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el fin de la pandemia por Covid-19 como emergencia de salud internacional luego de tres años, sin embargo, aclaró que el virus sigue presente y no se debe bajar la guardia. De acuerdo con el organismo mundial, el número total de muertes que generó el virus desde el 22 de enero a la fecha está calculado en más de 20 millones, mientras que la cifra de infectados es de 765 millones. En México, autoridades de Salud registran hasta el momento 333 mil 913 muertes y siete millones 587 mil 643 personas que se contagiaron. **La Razón, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_06052023/06052023002264nc.pdf





INFORMACION GENERAL

Ligan a Edil con cártel en zona de secuestros.- Iván Estrada, Alcalde panista de Matehuala, municipio de San Luis Potosí donde están asentadas bandas criminales que plagian y extorsionan a migrantes y automovilistas, fue implicado con el narco en audios viralizados. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023002012nc.pdf

Spring breakers le hacen el feo a viajar a México.- Los turistas estadounidenses, incluidos los llamados spring breakers, comenzaron a perder el interés en México y optaron por visitar otros países. Los aeropuertos mexicanos recibieron 1.2 millones de turistas de Estados Unidos en marzo, 9% menos que un año atrás, según la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001445nc.pdf

Delfina hace alianza con los empresarios.- Delfina Gómez Álvarez, candidata a gobernadora del Estado de México por Morena, PT y PVEM, se comprometió a entablar una coordinación directa y permanente con los empresarios mexiquenses e impulsar el desarrollo mediante estímulos fiscales, creación de clústeres, paquetes energéticos, y simplificación administrativa. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023001940nc.pdf

PRESIDENCIA

López Obrador pide no confiar en coyotes ni ponerse en riesgo.- El gobierno mexicano destacó la decisión de la administración de del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, de otorgar 885 mil visas y permisos humanitarios de acceso para una migración regular, segura y ordenada a personas de México, El Salvador, Guatemala, Honduras, Venezuela, Cuba, Haití y Nicaragua, cifra "sin precedente". En la mañana de ayer, que se realizó en el Campo Militar 25 ubicado en esta ciudad, el presidente Andrés Manuel López Obrador alentó a los migrantes a seguir las vías establecidas por Washington porque la travesía conlleva grandes riesgos. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_06052023/06052023002240nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Continúa en el INE el estira y afloja por puestos directivos.- La incorporación a puestos directivos del Instituto Nacional Electoral (INE) de personas cercanas a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, está todavía en negociación con sus colegas. Lo único en firme es que toda la estructura de mando del organismo será renovada, aun cuando están en curso elecciones estatales y a cuatro meses del inicio del proceso electoral federal 2023-2024. La novedad es que se pretende que ingresen a puestos directivos dos de quienes llegaron a la recta final (quinteta) para consejera presidenta, en el proceso





de selección en la Cámara de Diputados, definido por el método de insaculación (tómbola). **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_06052023/06052023002363nc.pdf

